

EL ECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella: 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y los siguientes á días festivos. La Redacción y Administración se halla establecida en la librería española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja número 11. Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

GERONA 29 DE FEBRERO.

LAS ISLAS BALEARES Y EL ISTMO DE SUEZ.

Aun cuando creemos exageradas las apreciaciones que en el artículo que á continuación insertamos se hacen acerca del porvenir de las islas Baleares, una vez verificada la apertura del istmo de Suez, las prestamos con gusto nuestras columnas en prueba de imparcialidad.

Dice así el artículo: Hoy que una multitud de circunstancias colocan á las islas Baleares en condiciones especialísimas, forzoso se hace poner en relieve las fases porque están llamadas á pasar, su próximo porvenir y el no muy lejano día en que deben representar en Europa un papel importante, gracias á su posición topográfica, á la riqueza de su suelo y á la bondad de sus puertos. Hora es de que se estudien todas las ventajas que podríamos sacar de nuestras bellas posesiones, al propio tiempo que se labra la felicidad de aquellas hermosas comarcas país privilegiado, donde la naturaleza desplegó todos sus encantos y acudó con abundancia á todas las necesidades del género humano.

Muchos y muy distintos son los estremos que deben abrazar la demostración de la importancia que pronto deben adquirir las islas Baleares, y de todo aquello á que se prestan con motivo de la revolución que está llamada á producir la próxima apertura del istmo de Suez.

Es algo difícil tarea para no equivocarse á través de las oscuras eventualidades del porvenir, pero como no es dado al hombre juzgar del futuro mas que por los datos del presente, vemos y esperamos por lo de hoy, lo que debemos creer sucederá mañana. No tenemos pretensiones de infalibilidad, pero si patriotismo á toda prueba, y por él insaciables deseos de que se esclarezcan las ideas que vamos á emitir y se produzca por todos la luz en el movimiento de progreso con que hoy nos brinda la fortuna.

Dejándonos, pues, de reparos de toda especie, emprendemos nuestra tarea, sin atender mas que á nuestro buen deseo. No tocaremos las cuestiones políticas á que están y estarán largamente ligadas estas islas, por ser de todos conocidas, y porque está lejos de nuestro propósito: solo queremos abordar de frente la cuestión de conveniencia y la de engrandecimiento y riqueza, fuentes verda-

deras de donde emana el bienestar de los pueblos.

Las islas Baleares ocupan una posición en el Mediterráneo, que será, dentro de poco, el derrotero mas frecuentado del mundo. Enclavadas entre las costas de Africa, de España y de Francia, y casi equidistantes de las tres, se dan por consiguiente la mano con Argel, Constantina y Orán, Marsella y Tolon, Valencia, Barcelona, Alicante y Cartagena. Todos los buques que, en la próxima apertura del istmo de Suez, vengán de estos puertos para cruzar de una á otra costa del Mediterráneo, así como los procedentes de la costa de Cantabria, Inglaterra, Norte de Francia, Holanda, Países-Bajos, Rusia, Suecia y Noruega, tienen que saludar á su paso, y mojar sus quillas en sus pácificas costas.

Nadie duda que el Mediterráneo vendrá á ser el palenque donde han de ventilarse las altas cuestiones del mundo, y el punto de reunion donde se estrechen las manos los habitantes de los puntos mas apartados de la tierra. La Europa y el Asia han elegido el Mediterráneo para centro de sus reuniones, y para que sea cuna de su naciente amistad, germen de incalculables trasformaciones.

En este mismo mar veremos fo-

mentarse tal vez otras amistades con la América, y quizás con el tiempo todo el mundo flotante vendrá á converjer á este punto, como de partida para cambiar sus productos en los pueblos mas apartados del globo. En este grandioso lago se verán confusas y agrupadas todas las enseñas que distinguen las innumerables nacionalidades, y ante este magnífico cuadro de concurrencias estrañas, ocioso sería decir que las arterias del mundo van á ponerse en contacto con uno de nuestros mas hermosos y mas ricos países, que la naturaleza dotó con seguros puertos donde puede guarecerse la navegacion.

Este gran acontecimiento está llamado á cambiar el modo de ser de aquellos isleños, preparándoles un bello porvenir. Sin embargo, no basta decir y poner de manifiesto este cuadro que hoy vemos á través de un prisma, y cuyos objetos se nos presentan aun en confusa agrupacion: es preciso ir separándolos, y enumerados uno por uno, deducir de todos las lógicas consecuencias que han de resultar á nuestro favor. Este es nuestro propósito capital, y al emprenderlo llamamos la atencion de gobernantes y gobernados, para que todos se preparen á asir fuertemente la ocasion que se presenta y que podría escapársenos por nuestra falta de prevision.

Examinemos primeramente las ventajas que ofrecen los puertos de Palma y de Mahon, para ser un asilo y un punto de parada en esta navegacion universal.

La isla de Mallorca encierra las mas selectas y ricas producciones, cuya superabundancia abastece en gran parte nuestras posesiones de América.

Los elementos de su riqueza son infinitos por su variedad, y de ellos

ha emanado el monstruoso comercio que, comparado con su pequeño territorio, desarrolló hace pocos años en grande y poderosa escala. El espíritu de sus habitantes se presta al tráfico por mar, y buscan, por lo comun, los puntos mas apartados para cambiar sus mercancías, siendo su afan por obtener recompensas lucrativas la que les hace abordar las mas difíciles empresas. A estas ventajosas condiciones, solo les falta la proteccion y el estímulo, para que de una pequeña roca pueda brotar un manantial de incalculable riqueza.

Además de su fértil y bien cultivado terreno, la naturaleza la ha provisto de magníficos puertos y bahías, que convidan á las naves á descansar huyendo de la crudeza de los tiempos, reponiendo sus bodegas y reparando sus averías.

(Se continuará.)

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

En el momento que escribimos estas líneas acaba de espirar sus crímenes, el reo Ramon Guinar y Galter vecino de Celrá y sentenciado á pena de muerte en garrote vil por homicidio perpetrado en la persona de su madastra con circunstancias agravantes.

Puesto en capilla el dicho reo, al mediodía del miércoles, durante las cuarenta y ocho horas que estuvo en ella, demostró gran arrepentimiento y contricion, aunque á la vez una gran serenidad de ánimo. Fué sacado de la cárcel á las once y media de esta mañana y conducido en un carro en el cual le acompañaban el apreciable capellan de la cárcel y el digno cura-párroco de nuestra santa iglesia catedral. Iba toda la cofradia de la santísima sangre y demás acompañamiento de rúbrica. Durante la

carrera, y aunque los dignísimos capellanes lo ocultaban al público con dos paraguas, el reo iba sereno y atendiendo con gran contricion á las exhortaciones que le hacian. Llegado al patíbulo subió por su pié y acto continuo y con voz entera pidió perdon á la muchedumbre que presenciaba el acto. Luego pidió adorar á la imagen de la virgen y esto hecho se sentó en el terrible banquillo habló un rato con el verdugo y el terrible aparato acabó con la vida de un desgraciado homicida. ¡Dios perdone sus crímenes y lo reciba en su santa gracia!

Con el celo y actividad que le es propia á nuestro digno Gobernador civil, antes de ayer por la mañana, sabemos que se dirigió por parte telegráfica al Gobierno de S. M. pidiendo la suspension de la medida de que nos ocupamos en nuestro número de ayer, respecto al derribo del malecon del rio Ter y demás obras que se han hecho dentro de la zona militar. Ya lo indicamos ayer y hoy lo repetimos, que esperamos mucho de nuestra digna autoridad civil, que como ven nuestros lectores, sin escitacion de ninguna clase y por un acto espontáneo nacido de su buen deseo y el aprecio que tiene á esta provincia á la par que de la conviccion intima de la necesidad del malecon, no ha dudado un momento en solicitar la suspension de una medida que tan graves y reconocidos perjuicios puede causar. No podemos aventurar lo que tal gestion podrá alcanzar, pero sea lo que sea, no podemos menos de dar las gracias por su decidido buen deseo, al Sr. Gobernador civil D. Pedro Esteyan y Herrera.

Segun tenemos entendido parece que la empresa de nuestro coliseo, ha contratado para un certo numero de funciones al célebre Mr. Petrópolis y su admirable hijo, que se hallan de paso para Francia; aplaudimos la idea de la empresa, pues nos proporciona por segunda vez admirar y aplaudir à tan célebres artistas; la primera funcion segun se nos asegura tendrá lugar el domingo próximo.

SECCION DE NOTICIAS.

Han llegado á Madrid dos cristianos, habitantes de Bethicem, que traen como regalo á S. M. varios objetos de gran mérito por ellos fabricados, de marfil y piedras basálticas del mar Muerto.

Créese que S. M. la reina doña María Cristina piensa asentar su residencia en esta corte por largo tiempo, á cuyo fin trata de organizar de un modo permanente las habitaciones que haya de ocupar.

Variedades.

LOS TREINTA AÑOS.

(Conclusion.)

La generalidad de los hombres murmuran que los niños y los viejos son dichosos: los primeros por que nada saben, y los segundos por que pierden la vida de la memoria, y los recuerdos es el tósigo mas activo que envenena la existencia.

¡Fatales treinta años!..... Es la edad en que mas se siente, en que mas se piensa y por consiguiente en la que mas se sufre.

¡La juventud tan risueña!.... La edad madura tan melancólica!... ¡La primera tan rica de ilusiones. ¡La segunda tan pobre de alegrías

¿Cuando pedirán privilegio de invencion para que la belleza del rostro y la virginidad del alma duren tanto como nuestra vida?

¡Ay!... los hombres inventan máquinas para acelerar los trabajos, cañones y fusiles para destruirse mas pronto, y buque que ocultos bajo el agua difundan la muerte; pero no han adelantado en darle al corazon un átomo mas de felicidad!

Los siglos siguen inmutables. Los años tienen todos sus cuatro estaciones; luego el tiempo no es culpable. El hombre tiene hoy los mismos elementos que tuvo ayer, y sin embargo dicen que nuestros primeros padres eran mas dichosos que nosotros.

¡Poco valeis adelantos humanos .. si con tantas innovaciones no podeis dominar la fatal influencia de las edades!

Dicen que la paz de la conciencia es la felicidad: se puede vivir tranquilo y resignado; pero de la resignacion á la ventura, hay gran distancia. Son tan distintas entre si, como las flores lozanas de la primavera, comparadas con las del otoño.

¡Bendita sea la juventud, con sus sueños de oro, sus mundos de rosas, sus inesplicables alegrías y su ilimitado porvenir....!

¿Que jóven se acuerda de la muerte?

La esperanza le muestra una senda de flores... ¡Hermosos quince años! Ellos ofrecen á la mujer una felicidad, que con nada del mundo se puede obtener: la juventud es una perla de tan inmenso valor, que no hay tesoros que puedan comprarla. ¡Los treinta años!..... ¡Sinónimo de sueños evaporados que encierran un dolor lento y seguro, que dura tanto como nuestra vida!

«Todas las mujeres sin distincion de clases ni condiciones, vierten mas de una lágrima en la tumba de su juventud»

Amalia Domingo y Soler de Ruiz.

Servicio de la plaza del 29 de Febrero.

Gefe de dia Sr. Comandante de la comision permanente en 2.^a reserva Don José Monroy parada y demás servicios Saboya.—El Brigadier Gobernador, Cabana.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA S. Roman abad y san Rufino mr.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Carmen Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

Ultima hora.

Conforme à lo que manifestamos en este mismo número, y por consecuencia al telegrama que el muy digno Sr. Gobernador Civil, dirigió al gobierno de S. M. este en telegrama de esta misma fecha ha resuelto se suspenda la demolicion de edificaciones en la zona de esta plaza, en tanto se resuelve lo conveniente acerca de la representacion que varios vecinos se proponen elevar á S. M. El tiempo, por hoy, no nos permite mas que repetir las mas espresivas gracias al Sr. Gobernador, en nombre de toda la ciudad, por el beneficio que por el pronto, y creemos para despues, ha recabado.

ANUNCIOS.

Los Señores Secretarios de Ayuntamientos que deseen adquirir el modelo con las esplicaciones necesarias que ha de sustituir á los expedientes posesorios pueden dirigirse á D. Pablo Terréu liquidador del impuesto de traslacion de dominio del Partido de Huesca remitiendo tres sellos de 50 céntimos, cuyo documento se les servirá á correo seguido espresando además del Pueblo, la provincia á que pertenece para evitar extravío.

Huesca 2 de Febrero de 1868 — Pablo Terréu. 46

Se desearia encontrar un joven Confitero que quisiera encargarse de una Confiteria.

En la imprenta de este periódico daran razon,

BIBLIOTECA MUNICIPAL

de

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria. — Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente:

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 4.

DICCIONARIO

DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica.

Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 450 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomandola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 4.

JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuartero.)

ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y

JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona.

MISTERIS DEL MAR

DRAMA EN 3 ACTES Y EN VERS

original de

D. JOSEP VANCELLS Y MARQUÉS.

Está de venta en la libreria española, al precio de 6 rs. ejemplar.

Se necesita un aprendiz de 15 á 16 años, para un oficio decente.

En la imprenta de este periódico informarán.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11.—1868.